

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA  
Sábado 12 de Abril de 1919

Núm. 3.054

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

DESDE BARCELONA

## La agitación sindicalista

(De nuestro Corresponsal)

Por correo

¿Se planteará otra vez el lunes la huelga general?

Empiezo a escribir esta carta a CORREO DE MALLORCA con la casi absoluta carencia de noticias generales e ignorando si antes de cerrarla habrá llegado hasta mí alguno de esos rumores que tan a menudo nos ponen al habla, por teléfono, con centros oficiales y casas de socorro. Porque aquí, lector amigo, *salta la liebre* cuando y dónde menos uno lo espera. En estos momentos estoy escribiendo al calor de una estufa de gas y a la luz de una bombilla de cincuenta bujías, y nada de extraño tendría que antes de haber pasado a la otra cuartilla me quedara sin lo uno y sin lo otro por haberse ocurrido al Sindicato obrero del ramo plantear, a partir de determinada hora, una huelga más o menos revolucionaria o un paro de varios miles de brazos caídos. Vivimos en un país en que cualquier miembro de cualquier comité obrero tiene, con sólo poner su firma al pie de una circular, influencia bastante para dejar a un millón y pico de habitantes sin luz, sin agua y hasta sin pompas fúnebres durante una temporada larga.

Pero vamos a lo que motiva esta carta y no a detenernos en disquisiciones acerca de la influencia que pueda ejercer el sindicalismo en la sociedad.

Como ya dije en mi anterior correspondencia, la lucha continúa entre los patronos y los obreros de varios importantes ramos, entre ellos el de construcción, el metalúrgico, el de tránsito rodado y el de la industria textil. Los patronos de estos cuatro ramos persisten en su acuerdo de readmitir a los obreros que les parezca y reorganizar el trabajo en la forma que crean más conveniente a sus intereses. La mayoría de los obreros rechazan tales condiciones patronales y hasta pregonan que emigrarán antes que pasar por ellas. Además, los obreros del ramo de construcción persisten en boicotear a varias obras, lo cual puede tener por consecuencia el cierre de todas ellas por parte de los contratistas.

Por el Capitán general ha sido dispuesto lo siguiente:

«Con sujeción a lo prevenido en mi bando de 28 de Marzo último, se abonarán en los días que cada industria, fábrica o taller tenga por costumbre, los jornales devengados por día de trabajo, y en el caso en que realmente ofrezca alguna duda, acudirán el patrono y dos obreros del establecimiento en que surja, ante el Excmo. Sr. Alcalde, que oyendo a ambas partes y con asistencia de un jefe de E. M., como delegado de mi Autoridad, resolverá el litigio como árbitro.

Si el número de consultas lo exigiera, la citada Autoridad municipal tendrá a bien señalar turno, durante las horas diarias que juzgue oportuno para evacuarlas, anunciándolas oportunamente.

Los patronos avisarán con veinticuatro horas de antelación a las zonas militares, el día en que van a pagar para que por éstas se les haga el señalamiento de horas.

El Somatén del distrito 6.º de esta capital ha remitido al Capitán general, y a su libre disposición, 47.70 pesetas, importe de lo recaudado mientras ha desempeñado el reparto de la correspondencia pública.

La mencionada Autoridad, después de elogiar tan loable proceder, ha dispuesto se envíe dicha cantidad al Asilo Naval, en concepto de donativo.

Seguimos sin prensa diaria, porque al «Sindicato obrero del Arte de Imprimir» no hay quien le apée de su acuerdo de ejercer en los diarios la llamada «censura sindicalista».

Buen número de abogados de este Colegio se han dirigido al decano del mismo lamentándose de que los cuatro compañeros que tienen presos a bordo del «Extremadura» fueran detenidos en la Audiencia cuando aún no se habían quitado la toga.

En Igualada, la guardia civil detuvo a Pablo Morgadas y Figueras, secretario de aquella «Federación de clases obreras» y presidente del comité denominado «Soviet de Igualada». Los restantes individuos de dicho comité han desaparecido de aquella localidad.

La «Federación Patronal» ha impuesto una multa de 25.000 pesetas a «La Unión Vidriera» por haber abierto el lunes último sus talleres sin permiso de dicha entidad. Por el mismo motivo ha multado en 12.000 pesetas al patrono Sr. Bassaguada.

Las sociedades marítimas de oficiales de cubierta y de máquinas han presentado a las Compañías navieras unas bases solicitando los siguientes sueldos mensuales: Capitanes, 650 pesetas; oficiales primeros, 500 y oficiales segundos, 300; maquinistas, 600 pesetas; segundos, 500 y terceros, 300.

Conceden un plazo a las Compañías, que terminará el próximo lunes, para que contesten si están dispuestas a acceder a las mejoras que se les solicita.

Vuelve a circular el rumor de que el lunes estallará nuevamente la huelga general por cerrar muchos patronos sus fábricas ante las

pretensiones que vienen exponiendo los obreros de las mismas.

Barcelona, 11 de Abril.

(Por telegrafo)

Barcelona, 12 (5/30)

El día de cobro.—Precauciones

Hoy es el día de cobro, por los obreros, de los jornales devengados.

La autoridad militar tomará por este motivo...

(Censura) precauciones.

Estas tienden a evitar posibles incidentes

(Censura)

Vista que acaba

Hoy terminará en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra los supuestos autores del asesinato del fabricante señor Barret.

En esta causa interviene el Tribunal del Jurado.

La feria de palmas

Se ha inaugurado la tradicional feria de palmas.

Esta se celebra en la Rambla de Cataluña.

¿Qué será?

(Censura)

Palau Garl.

El «Rey Jaime I».

Lo que dicen los pasajeros y tripulantes

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Hemos interrogado a varios pasajeros y tripulantes del buque, quienes nos han manifestado que la situación en aquella población vuelve a ser normal, pues bastantes fábricas han cerrado, por no admitir los patronos a muchos obreros que coaccionan a los demás y hacen imposiciones a los mismos patronos.

No circulan coches de alquiler.

Ayer se decía que hoy volvería a salir la tropa a la calle.

Se teme que el próximo lunes estalle de nuevo el paro general.

Reina intranquilidad en Barcelona.

## Las subsistencias

Las verduras

Presidida por el concejal delegado don Miguel Trián, y con asistencia de los señores Comas, Ferrá y Cañellas, se reunió ayer en la Caseta del Reposo la comisión encargada de regular los precios de verduras y hortalizas en la plaza de abastos, acordando, en vista de la abundancia que empieza a notarse de guisantes y habas tiernas, rebajar su precio hasta veinte céntimos el kilogramo.

La harina

El Gobernador dirigió ayer al Ministro de Abastecimientos el siguiente telegrama:

«Contestando telegrama V. S., tengo honor manifestarle que, en medida de fuerzas, se ha enviado desde esta isla a la de Menorca, especialmente a Mahón y Ciudadela, harinas. Como esta isla no es productora de trigo, se surte harinas de mercados de Barcelona, Valencia y Alicante, y cuando hay cualquier interrupción en comunicaciones o por causa de huelgas, como ha sucedido días pasados, esta isla sufre igual carestía que la de Menorca. Ignoro causas que han producido escasez de trigo en Menorca, pues, como no ignora V. S., aquella isla tiene su Junta de subsistencias completamente independiente de esta de mi presidencia.—Le saluda afectuosamente.—Ruiz Valarino.»

Las patatas

Mientras en la Península se abaratan las patatas, aquí se sostiene la importante alza experimentada hace meses por dicho tubérculo. Es que nuestras autoridades, especialmente el Gobernador, no se dan cuenta de lo que ocurre fuera de aquí?

El arroz

En virtud de lo indicado por el Ministro de Abastecimientos, el Gobernador de Baleares dirigió ayer el siguiente telegrama al de Valencia:

«Recibo telegrama Ministro Abastecimientos, ordenándome ponerme en relación con V. S. para proporcionarme arroz precio tasa. Estando esta isla absolutamente falta este grano, ruegole encarecidamente haga embarcar urgentemente mil sacos ochenta kilos teniendo disponible fondos, o, si de momento fuérase imposible cumplimentar orden Ministro, ruegole avise urgentemente molineros Unico, F. Pujadas, Zapater y Tello, Fernando Alexandre, José Roca de Valencia y Agustín Alfalfa, para que embarquen seguidamente partidas que tienen ya vendidas comerciantes de ésta. Se saluda afectuosamente.—Ruiz Valarino.»

Los huevos

Hay ahora extraordinaria abundancia de huevos, por ser la época en que más ponen las gallinas.

La Junta Provincial

Ayer a las cinco de la tarde bajo la pre-

sidencia del Gobernador y con asistencia de los vocales señores Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda y Alcalde de esta ciudad y de los señores señores Salom (don Miguel y don Honorato) Serra y Ballesster se celebró sesión.

Después de oído el parecer de los señores asesores y teniendo en cuenta que por la pertinaz sequía y empezará a faltar los pastos hay un número de cabezas de ganado lanar cuyo consumo no puede hacerse en esta isla, acordó la Junta autorizar la exportación con las restricciones que a continuación se señalan para tener aseguradas en todo momento las necesidades del consumo:

Primera. Los que quieran exportar ganado lanar vendrán obligados a depositar a disposición de la Junta Provincial de Subsistencias ocho pesetas por cabeza, como fianza, para responder del cumplimiento de las condiciones que siguen:

Segunda. Vendrán obligados a importar un tercio más de ganado de la cantidad que exporten. La importación empezará lo más tarde a primeros de Julio.

Tercera. Vendrán obligados a vender el ganado importado, en vivo, al precio que fije la Junta Provincial de Subsistencias, la que lo fijará teniendo en cuenta el precio de coste, gastos de transporte, entretenimiento, riesgos y beneficio industrial.

Cuarta. El número total de cabezas señaladas para la exportación será el de dos mil quinientas prorrateadas entre los que lo soliciten dentro del plazo de diez días contados desde la publicación en el «Boletín Oficial» del anuncio en que se harán públicas estas condiciones y

Quinta. El incumplimiento de las condiciones segunda y tercera traerán como consecuencia la pérdida de la fianza, sin perjuicio de la imposición de la multa que el Gobernador Presidente estime imponer, con arreglo a las disposiciones vigentes no podrá ser inferior a la de quinientas pesetas.

Se acordó por unanimidad aprobar la tasa propuesta por el Ayuntamiento de esta ciudad para la carne de cordero en la forma que a continuación se expresa:

Chuletas propiamente dichas d'es joch, 4 pesetas kilo.

Piernas, 5 id. id.

Carne de hueso y brazos, 2'25 id. id. y que se ponga en vigor con toda urgencia.

Se acordó desestimar una instancia de don Bartolomé Palou y Lladó sobre venta de aves y preferencia en el prorrateo y que el solicitante esté a la observación de las condiciones generales.

Se acordó que, para autorizar la exportación de aves, se haga el prorrateo en proporción a las aves sacrificadas en el Matadero Municipal con el compromiso de expender al detall al precio que fijará el Alcalde en mesas especiales que se llamarán «Mesas de exportación» las aves sacrificadas al efecto indicado, que irán debidamente marcadas por el Ayuntamiento.

Que antes de autorizar a don José Piña Miró para embarcar cáscara de almendra se oficie a las fábricas de Gas de esta ciudad si precisan dicho combustible.

Que para autorizar a don Mariano Jaquotot para embarcar pepita de algarroba con destino a Inglaterra se oficie al Administrador principal de Aduanas si está autorizada por el Gobierno la exportación de ese pienso al extranjero.

A las siete y media se levantó la sesión.

Multas

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, impuso ayer sendas multas a varios vendedores de la plaza Mayor por infringir las disposiciones que tenía dadas respecto de la venta de artículos de consumo.

Exportación

El vapor correo «Mallorca» embarcó anoche para Barcelona cincuenta y cuatro canastos de huevos, dos jaulas de volatería, cincuenta y cinco cajas de conejos y siete cajas de langostas.

Regalo

Dice «Diario de Ibiza»: «Hemos tenido ocasión de admirar seis preciosos candeleros, que, para ornato del altar mayor de nuestra Iglesia Catedral, han sido enviados últimamente por el Excelentísimo e limo. Sr. D. Jaime Cardona, Obispo de Sión.

Es un regalo magnífico, que viene a constituir una nueva prueba del acendrado cariño que siente por su tierra natal dicho preclaro ibicenco.

Empezarán a ser destinados al culto dichos candeleros el próximo Domingo de Ramos.»

En la Audiencia

Suspensión

Por enfermedad del procesado se suspendió ayer la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra P. M. y otros, acusados del delito de estafa. La vista se celebrará por nuevo señalamiento.

Visita

Una comisión de magistrados ha girado esta mañana la acostumbrada visita a la Cárcel del partido.

Señalamiento

El próximo martes se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra B. P., acusado del delito de hurto. Representará el Ministerio público el abogado fiscal, don Carlos Acqueroni, y defenderá al procesado el abogado don José Rosselló.

Colmado DURÁN (Antiguo Colmado Rubio)

Cererols, 11-Sucursal Rincón, 1

RECIBIDA IMPORTANTE PARTIDA DE

DATILES MOSCATELES  
QUE DETALLARÁ EN SUS ESTABLECIMIENTOS

PEDID

ANÍS marca FLOR DE MALLORCA

Unico fabricante Vda. Esbarranch, e hijos, Santo Cristo, 4

## Vida deportiva

Ciclismo.—La carrera de mañana

A las tres de la tarde dará mañana principio la carrera de tres horas, organizada por la sociedad «Veloz Sport Balear», en su velódromo de Tirador.

Esta interesante carrera servirá de inauguración de la temporada, y en ella tomarán parte los más afamados corredores: Antón, Bover, Solana, Soum, Arbona, Pocoví, Crespo, Martí, Frau, Manchón, y Janer que han llegado hoy a bordo del rápido.

El Jurado de esta carrera lo compondrán los señores don Máximo Chulvi, don Joaquín Pascual y don Jaime Ferrer.

Los corredores vestirán cada uno de ellos traje diferente, y las primas se señalarán al público mediante banderas del mismo color que el corredor que la haya ganado.

El público tendrá derecho, durante la carrera, a conceder las primas que desee.

Hípicas.—Festival

Mañana, por la tarde, se celebrará en el campo de la «Hípica de Mallorca» el anunciado festival, con carreras de carretones al trote y carreras pedestres, ambas con diversos premios en metálico.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Ayer llegó el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de la vecina isla de Cabrera.

Salidas

Anoche, a las ocho y media, emprendió viaje, para Barcelona, el vapor «Mallorca».

Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Valencia.

Despachados

Para salir mañana, a las ocho y media de la noche, está despachado el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

También debe salir, por la tarde el vaporcito «Ciudadela» no llegará a causa de que se halla en reparación.

## Noticias militares

Organización.—Se ha publicado un circular de la Subsecretaría del Ministerio de la Guerra dando disposiciones para llevar a cabo la reorganización de los servicios de la Justicia militar.

Se asigna a esta región la siguiente plantilla: Auditoría: 1 Auditor de División, 1 de Brigada, 2 tenientes Auditores de 1.ª Total, 4. Fiscalía: 1 teniente auditor de 1.ª y otro de 5.ª Total, 2.

Aptos para ascenso.—Se declaran aptos para el ascenso a tres tenientes coroneles del arma de caballería.

Rectificación.—En el «Diario Oficial» llegado ayer a esta capital, se inserta una Real orden rectificando la de permuta del comandante principal de Ingenieros de estas islas con el de Canarias, por haberse padecido un error al publicarse en el citado periódico.

Prófugos.—En vista de consultas elevadas al Ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que, con motivo de la presentación de prófugos acogidos a los beneficios de la Ley de amnistía de 8 de Mayo del año último, no se modifique el cupo de sus pueblos y reemplazos respectivos, quedando solamente sujetos al servicio militar en el cupo que por su número les haya correspondido, y debiendo procederse por las Comisiones mixtas de reclutamiento, en cuanto a los demás prófugos a quienes se les releve de la nota de tales en analogía con lo preceptuado en los artículos 267 y 555 del reglamento para la ejecución de la vigente Ley de Reclutamiento en los que se prescribe la modificación del cupo.

Hojas de servicios.—Se ordena que los jefes de los centros y dependencias donde radiquen las hojas de servicios y de hechos del personal del cuerpo de E. M., que figuren en la «Anuario Militar» con los números

15 al 17 de los coroneles, del 55 al 57 de los tenientes coroneles, del 85 al 92 de los comandantes y del 33 al 44 de los capitanes, remitan con urgencia copias de las mismas.

También se ordena la remisión de igual documento de los tenientes coroneles que figuran en el arma de infantería con n.º 185 al 180, comandantes n.º 567 al 659, capitanes, 1868 a 1974 y tenientes 554 a 590.

Destino.—Se destina a la compañía de fortaleza de Menorca, al tambor del 4.º regimiento de zapadores, Francisco Ripoll Coll.

Ayudante.—Se nombra ayudante de campo del general de brigada don José de Nouvilas al comandante de infantería don José Moragues.

Nombramiento.—Se nombra jefe y primer clavero de la Caja Central del Ejército, afecta al Ministerio de la Guerra, al coronel de infantería don Quirico Aguado Manrique.

Somatenes.—Se dispone que los destinos de jefes y oficiales auxiliares de los Somatenes armados de Cataluña, se provean por elección a consulta de S. E. el Capitán General de la 4.ª Región.

Prácticas ferroviarias.—Los jefes y oficiales que deseen practicar y adiestrarse en la conducción de máquinas, deberán dirigirse a la Compañía ferroviaria respectiva, acreditando su preparación, aptitud, y una vez obtenido de ella la debida autorización, solicitar el oportuno permiso del Capitán General de la Región.

Desestimada.—Lo es la instancia promovida por el cabo de la Comandancia de artillería de Menorca, Elías Gómez González, en súplica de que quedara sin afecto el destino a dicha Comandancia del sargento don Pedro Mediavilla.

Gracias en nombre de S. M.—Por circular de la Sección de Justicia del Ministerio de la Guerra de fecha 3 del actual, se trasladada una R. O. del Ministerio de la Gobernación, en la que S. M. el Rey ha tenido a bien disponer se den las gracias al Ministro de la Guerra por el honoroso y ejemplar comportamiento de las fuerzas del Ejército adscritas al servicio de correos, durante la reciente huelga de carteros.

Fuerales En la orden de la Plaza de ayer se dispone que por los jefes de los cuerpos y dependencias militares nombren una comisión compuesta de los primeros jefes, de otro jefe y dos capitanes para acompañar a S. E. el General Gobernador militar de la Pirza, en representación del Excmo. Sr. Capitán general a las honras fúnebres que a las once del día de hoy han tenido lugar en la Santa Iglesia Catedral en sufragio del alma del que fué Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de esta capital don Nicolás Alemany.

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—El Regimiento de Palma y Artillería.

Jefe de día.—El Tte. Coronel del Regimiento de Palma, don Salvador Fernández.

Imaginería.—El Tte. Coronel de Palma don Miguel Leon.

Visita de Hospital y Provisiones.—11.º capitán de Inca.

Vigilancia.—Zona Oriental.—5.º oficial de Palma.

Id. Occidental.—4.º oficial de Palma.

Talla en la Comisión mixta: 2 sargentos de Palma.

## Oposiciones

terminadas

Han terminado las oposiciones para ocupar dos plazas de médicos higienistas de nueva creación.

El Tribunal ha propuesto, para ocupar ambas plazas, a los médicos don Antonio Ramis y don Juan Valenzuela.

## Notas de Sociedad

Fallecimiento

Ha pasado a mejor vida en Ibiza, a la edad de 54 años, don Manuel Cardona A. nengual. E. P. D. Reciba su familia nuestro pésame.

## De viaje

Anoche embarcaron para Barcelona los redactores de «La Última Hora» don Nicolás y don Fernando Tous Lladó.

—Esta mañana han llegado, a bordo de vapor «Rey Jaime I», el abogado don Antonio Font, el doctor don José Arís, el Director de la «Isla» don Antonio Ferragut, don Guillermo Casasnovas, don José Sánchez, el comerciante don Francisco Salvat, don Juan Oliver, don Enrique Fábregas, don Julián Valenzuela, el abogado don Manuel Píol, don Segismundo Catalá, don José Fuster, don Antonio Rullán, don Jaime Coll, don Luis Bello, don José Morató, don José Ogazón y señora, don José Fina, don Santiago Magín y señora, don Simón Brusotto, don Miguel Planas y el Rdo. señor don Pedro Queiglas y don Joaquín Prats.

—Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», don Antonio Llorens, don Ricardo Sans, don César de Justo Meneacal, don Juan Carrillo, don Antonio Sual, don Fermín Lucimberri, don Eliseo Soler, don Baltasar Rodríguez, don Andrés Solom, don Gabriel Ros y don Cayetano Pallier.

—Ayer llegó de Valencia el ingeniero don Antonio Sánchez Guerra, hijo del ex ministro don José.

## Junta local de Reformas Sociales

Anteayer, bajo la presidencia del Teniente de Alcalde don Francisco Rover, con asistencia de los vocales don Juan Piña, don Benito Colombés, don Jaime Simonet, don Miguel Pons y don Gabriel Oliver, se reunió dicha Junta.

Se procedió a la lectura del acta anterior, la que fué aprobada por unanimidad.

Por unánime acuerdo de los reunidos se hizo constar en acta el sentimiento de aquella Junta, por el fallecimiento del Alcalde, Presidente de la misma, don Nicolás Alemany, y Pujol y testimoniar el pésame a la familia por tan sensible e irreparable pérdida.

Se dió cuenta de un oficio de la Delegación estadística del Instituto de Reformas Sociales referentes a un cuestionario sobre el precio medio de los artículos de primera necesidad para la clase trabajadora, consumidos en Octubre anterior a Marzo del corriente año, aprobando la información emitida sobre el particular.

La Junta se dió por enterada del acta de inspección levantada contra un establecimiento de tejidos de esta ciudad, acordando que dicho documento se uniera al expediente a los efectos procedentes.

Se dió luego cuenta de dos denuncias: una contra el dueño de una farmacia y otra contra un maestro barbero, por infracción al descanso dominical; aprobándose el informe emitido por la Comisión Inspectora, por el que se propone se perciba de oficio a los denunciados.

La Junta se dió por enterada de un oficio del Inspector provincial del Trabajo, remitiendo el acta de apercibimiento levantada por dicho funcionario contra un fabricante de mantas de lana, por infracción a la ley de 15 de marzo de 1900.

Aludiendo a las denuncias formuladas contra determinados dueños de barbería del caserío de los Hostaletes, por infracción a la ley del Descanso se acordó adoptar las medidas encaminadas a evitar se infrinja dicha Ley.

Relacionado con la ley de la Jornada Mercantil y con el fin de vigilar para que aquella no sea infringida, se acordó que la Comisión Inspectora se reúna todos los días a las siete y media de la noche, excepción hecha de los miércoles y sábados que se reunirá a las 9 y a las 11 de la noche respectivamente.

Atendiendo a las justas demandas de varios industriales y dueños de comercio de esta capital y en armonía con lo prevenido en la ley de la Jornada Mercantil, se acordó prohibir la venta ambulante de artículos, en las horas que permanezcan cerrados los establecimientos que también se dedican a la venta de aquéllos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Boletín religioso

## MAÑANA

Santos.—Domingo de Ramos.—San Heremegildo, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Oratorio de la Misericordia, en honor de nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las siete y media; a las nueve, bendición de Palmas y Misa solemne; al anochecer, la piadosa Corona de Ntra. Sra. de los Dolores, sermón por el Rdo. don Juan Amengual, Vrio, de San Miguel, Bendición solemne y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Eulalia, dedicadas a Nuestra Señora del Consolán: A las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María, durante la cual se hará el ejercicio mensual de la visita; a las nueve y tres cuartos, Horas, bendición de Palmas y Misa mayor con canto del Pasio; por la tarde, a las cuatro, exposición del Santísimo por comienzo de las Cuarenta Horas, y acto seguido Vísperas y Completas; a las siete y cuarto, Maitines y Laudes cantados y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En los Capuchinos, a las siete y media, misa de Comunión para la Juventud Antoniana, y a las nueve, bendición de Palmas, procesión y misa rezada.

En Montesión, conclusión de los Ejercicios a los Seglares Católicos: A las siete y media, misa de Comunión general, Bendición Papal y colecta para el sostenimiento del Patronato; por la tarde, a las siete, Rosario, sermón, renovación del voto de la Asunción y Te Deum cantado por los hombres.

En Santa Magdalena a las siete, bendición de Palmas y Misa cantada; por la tarde, a las cinco, el ejercicio de las Siete Palabras con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

En San Jerónimo, a las ocho, bendición de Palmas y Misa solemne; por la tarde, a las cuatro, Rosario y ejercicio de las Siete Palabras con sermón por el Rdo. don Anto-

nio Lliteras, Vicario de la Santísima Trinidad.

En el Temple, a las ocho y media, bendición de Palmas y Misa mayor con canto del Pasio.

En la Concepción, a las siete, exposición de la Santa Faz; a las nueve y tres cuartos bendición de las Palmas y Oficio solemne; por la tarde a las siete, estación, sermón por el Rdo. don Juan Planas, Catedrático del Seminario, y adoración de la Santa Faz.

Desde las doce de la vigilia y en todo el domingo de Ramos, se puede ganar Indulgencia Plenaria en la forma acostumbrada, aplicable a las almas del Purgatorio.

En Santa Catalina de Sena, a las ocho, bendición de Palmas y Misa Mayor solemne; por la tarde, a las tres y media, el ejercicio de las Siete Palabras con sermón por el Reverendo P. Felipe Neri de Palma, Capuchino.

En la Catedral Basílica, parroquiales y demás iglesias se hará la bendición de Palmas y seguidamente los Divinos Oficios propios del día.

En la Merced, las misas que se celebrarán en esta iglesia, serán a las 7, 8, 9 y 11 y media. En la de las nueve, habrá bendición de las palmas.

Visita.—A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena.

## LUNES 14

Santos.—San Pedro González Telmo, confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Eulalia, dedicadas a Nuestra Señora del Consolán: Exposición a las siete; a las nueve y tres cuartos, Horas, Misa mayor y Vísperas; por la tarde a las siete Completas,

Maitines y Laudes cantados y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Magdalena, a las diez y media, Misa mayor solemne; por la tarde a las siete y media el último ejercicio de los cinco lunes consagrados a la Beata Catalina Thomá, en memoria de su preciosa muerte.

Visita.—A Ntra. Sra. de Belén en el Hospital.

## Suelos y noticias

## A los médicos

Se nos suplica advertamos a los médicos de esta isla que han de asistir al Congreso que ha de celebrarse próximamente en la Corte, que deben pasar por el Colegio Médico a los efectos de la rebaja de las tarifas de pasajes concedida a los congresistas.

## Pesca de un «salt-roig»

Esta mañana ha sido remolcado a nuestro puerto, por una barca de pesca, un enorme «salt-roig»; mucha gente ha pasado por el Mollet para ver al gran pez carnívoro.

## Hurto

La policía ha detenido a un sujeto presunto autor de un hurto de un reloj.

## Concurso

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, nos suplica hagamos público que hoy, a las dos de la tarde, termina el plazo para presentar proposiciones respecto del concurso abierto para el arrendamiento de local para los Juzgados de primera instancia y municipales de esta ciudad.

## Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID  
Manifestaciones de Romanones

Madrid, 11 (22'00)

## A los periodistas

Este mediodía hemos hablado los periodistas con el jefe del Gobierno, Sr. Conde de Romanones.

Este nos ha dicho que había estado en Palacio, donde despachó con Su Majestad el Rey.

Después ha conferenciado el Conde con el Ministro de la Gobernación, señor Gimeno, quien le ha manifestado que tenía noticias satisfactorias de Barcelona.

Nos ha anunciado Romanones que el próximo lunes se celebrará Consejo de Ministros en el palacio de la Presidencia.

También nos ha indicado que todavía no tiene decidido si irá al campo en las próximas fiestas de Pascuas. Esto depende de las circunstancias.

Un periodista le ha preguntado si era cierta la noticia, que acoge un diario, referente a la compra de material de guerra, por España, a Inglaterra.

El Conde le ha contestado: —Nada sé de ello. Preguntaré al Ministro de la Guerra.

## La situación en Alemania

Madrid, 11 (5'30)

De la Cuenca del Rhur.—Entre guardias y huelguistas.—Muertos

Nauen.—(Radiograma de la noche).—De la Cuenca minera del Rhur se han recibido noticias, las que dan cuenta de que ha habido choques entre la fuerza de Seguridad y los huelguistas.

Han resultado algunos muertos.

Para negociar con los huelguistas

Nauen.—El Ministro del Trabajo alemán, señor Bauer, ha llegado a Essen para hacer negociaciones con los huelguistas.

## Rechazando calumnias

Nauen.—El Ministro Nesk ha dirigido una orden a las tropas en la cual rechaza enérgicamente las calumnias que se han lanzado contra el Gobierno.

Los polacos bombardean el sur de Kolmar

Nauen.—Informes recibidos en Berlín dicen que los polacos bombardean el sur de Kolmar y el ferrocarril del Este, rebasando la zona neutral.

Los polacos apresaron los puestos avanzados alemanes cerca de Podauin.

## Las subsistencias

Madrid, 11 (5'30)

En Bilbao.—Las tasas.—Incantación de arroz

Bilbao.—El Alcalde ha obligado a los comerciantes a poner en sitio visible la lista de los artículos sujetos a tasa.

El Alcalde se ha incautado de una partida de arroz que se vendía a precio exorbitante.

## En Valencia.—Envío de harinas

Valencia.—Los fabricantes de harinas han enviado remesas de dicho artículo, al precio de tasa, a veinte pueblos de la provincia.

## Habla Lladó

Madrid, 11 (5'30)

La huelga de metalúrgicos de Madrid, solucionada.—Informe del Instituto de Reformas Sociales.—Huelgas resueltas

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos manifestó esta madrugada a los periodistas, lo siguiente:

«Anoche se firmó el laudo solucionando la huelga de metalúrgicos de Madrid.

«Hoy se publicará en la «Gaceta» el informe del Instituto de Reformas Sociales determinando los oficios que integran el ramo de construcción y determinando que en lo su-

cesivo se atengan, para la resolución de conflictos, al informe del Instituto antes mencionado.

Se ha solucionado la huelga de albañiles, carpinteros y metalúrgicos que existía en Vitoria.»

Buenas noticias de Barcelona.—Tranquilidad en toda España

Esta tarde hemos hablado, como de ordinario, con el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, Sr. Lladó, quien nos ha manifestado que tenía buenas noticias de Barcelona.

Nos ha dicho también que en el resto de España reina completa tranquilidad.

## La Bolsa

Madrid, 12 (1'00)

## Cotización de ayer

Interior contado.	77'90
Amortizable 5 por 100.	97'00
Amortizable 4 por 100.	87'25
Banco de España.	505'00
Compañía Tabacalera.	306'00
Frances.	85'10
Libras.	25'17
Exterior.	98'10

## Lotería Nacional

Madrid, 2 (1'00)

## Ultimo sorteo

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio: número 11.599, despachado en Cartagena.

Segundo premio: número 4.923, despachado en Barcelona.

Tercer premio: número 6.544, despachado en Barcelona.

Cuarto premio, número: 6.556, despachado en La Carolina.

Quintos premios números: 11.658, 11.599, 1.570, 10.092, 11.141, 13.992, 12.707, 5.528, 6.999, 6.065, 5.592, 2.864, 8.999, 17.709, 16.190 y 15.727.

## La «Gaceta»

Madrid, 11 (22'00)

El seguro de las cosechas.—Emisión de bonos del Tesoro.—La reorganización del cuerpo de Aduanas.—Los comisionistas de tránsito

La «Gaceta» publica, en su número de hoy, las siguientes disposiciones:

Un real decreto del Ministerio de Hacienda autorizando al Comité oficial del seguro marítimo para que pueda asumir, por cuenta del Estado, el seguro o reaseguro contra el riesgo de incendio de las cosechas, cualquiera sea la causa del siniestro.

Otro real decreto del mismo Ministerio declarando que la Dirección general del Tesoro emitirá, el primero de Mayo, bonos del Tesoro por valor de 75 millones de pesetas, cotizables en la Bolsa, y con el carácter de efectos públicos.

Un real orden del mismo Ministerio disponiendo quede constituido para el año actual el Consejo superior del Cuerpo de Aduanas.

Y otra real orden disponiendo que los Agentes y Comisionistas de tránsito, que estén matriculados, y ejerzan la profesión de agentes de aduanas, podrán constituir asociaciones con la debida prestación colectiva, que sustituirá a la individual exigida por el R. D. del 18 de Febrero último.

## En los Luises

Madrid, 12 (5'30)

Banquete en honor de los señores Salamanca y Lasso de la Vega

En el Círculo de los Luises se celebró ayer el anunciado banquete que, en honor de los doctores señores Salamanca y Lasso de la Vega, habían organizado sus compañeros de Congregación, por haber el primero salido triunfante en las oposiciones a médicos provinciales de Madrid y el segundo haber ganado, en reñida oposición, la

## Castell y Massot Sucesores Castell y Argelés

Máquinas coser, Pianos, Instrumentos música, Rollos pianola y otros

Venta a plazos.—SANTO DOMINGO 4 a 10—PALMA

cátedra de Historia en la Universidad de Sevilla.

Al banquete asistió gran concurrencia de amigos y compañeros de los homenajeados.

Al final del banquete, el señor Requejo, presidente de la Congregación de los Luises, pronunció un elocuentísimo discurso, enaltecido el esfuerzo de sus dos compañeros.

Refiriéndose al señor Lasso de la Vega, hizo notar que el ganar la cátedra había sido un éxito, pues tuvo que luchar contra un contrincante de la Institución libre de enseñanza, triunfando, además, contra el influjo de ésta.

Luego hicieron uso de la palabra otros congregantes, todos los que felicitaron calorosamente a sus dos compañeros.

Después hablaron ambos homenajeados, dando las gracias.

El señor Salamanca declaró que su triunfo lo debía a la protección de la Virgen, Patrona de los Congregantes, afirmando que en la vida social llevará siempre el espíritu de la Congregación, procurando el reino social de Cristo, que es el que deben buscar los católicos en la vida pública.

El señor Lasso de la Vega hizo manifestaciones análogas, siendo ambos señores aplaudidísimos.

Habló, por último, el señor Mirabal, redactor de «El Siglo Futuro».

Manifestó que lo hacía en representación de los periodistas católicos asistentes al acto, los cuales se adherían también al homenaje.

Los concurrentes vitorearon a la Prensa católica, que dignamente resiste al sindicalismo, venciendo la censura roja. El acto terminó en medio de gran entusiasmo.

## Durante el armisticio

Madrid, 11 (5'30)

Los checo-eslovacos contra los húngaros

Budapest.—Tropas checo-eslovacas atacaron a las fuerzas húngaras cerca de Ungarm, siendo rechazadas con algunas pérdidas, que se elevaron a cien muertos.

Las fuerzas húngaras tuvieron, durante este combate, unas treinta bajas.

El Gobierno húngaro cree que la acción se debe a las negociaciones que se celebran en Smuts.

A Czernin se le niega el permiso para ir a Suiza

Londres.—Noticias de Viena aseguran que el Gobierno ha negado el permiso al ex-ministro Conde de Czernin para marchar a Suiza a reunirse con su familia, como lo tenía solicitado.

En el Senado francés.—Felicidad de una paz digna de la victoria

París.—Después de la sesión de hoy, celebrada en el Senado, se dió lectura a una proposición en la que los senadores piden al Gobierno francés que se propona una paz digna de la victoria de los aliados y capaz de asegurar al mundo una paz justiciera.

Madrid, 12 (1'00)

Un consorcio entre Francia, EE. UU., Japón e Inglaterra

Londres.—Según el corresponsal financiero del «Times», ha quedado establecido un consorcio entre Inglaterra, Francia, Estados Unidos y el Japón, según el cual, podrán colocar en China, todas las acciones que posean los aliados o empréstitos contraídos.

## La situación en Servia

Belgrado.—En los círculos políticos se desmiente la información de la prensa extranjera, anunciando que en el Reino serbio checo-slavo, existen tendencias separatistas.

Se asegura que la tranquilidad y el orden perfecto reina en el país yugo eslavo.

## Reunión del Landtag

Basilea.—Comunican de Munich que Hoffman convocó ayer el Landtag en la ciudad de Bamberg.

El Ministro encargado de los asuntos militares se opuso a toda acción militar contra Munich.

## Evacuación de Wilna

Copenhague.—El periódico «National Tyndens» anuncia que los bolcheviques han evacuado la ciudad de Wilna.

La capital de la «Liga de las Naciones»

París.—La Comisión de la «Liga de Naciones», en la reunión celebrada ayer, acordó elegir a Ginebra como punto de reunión y domicilio legal de la «Liga».

El «George Washington» vuelve a Brest Nueva York.—El acorazado «George Washington» zarpó ayer de Nueva York con rumbo a Brest, donde llegará el día 13 de Abril.

Conferencia de un ex embajador inglés en España.—Importante declaración

Londres.—El exembajador británico en Madrid M. Bunsen ha dado una conferencia en la Sociedad anglo-española acerca de los lazos que unen a entrambos países.

Dió que conviene que Inglaterra emprenda una política encaminada a estrechar dichos lazos.

Luego añadió que Inglaterra garantiza la posesión por parte de España de Marruecos donde aquélla se sostendría difícilmente de no existir la mano poderosa del Imperio británico.

El sufragio universal.—El voto a las mujeres

París.—Comunican de Bruselas que la Cámara de los Representantes votó ayer, unánimemente, el sufragio universal.

Algunos grupos políticos encontraron una fórmula para concederle el voto a las mujeres.

Esta fórmula sólo incluye a las madres y viudas de los ciudadanos muertos en la guerra.

## La Comisión de la «Liga de Naciones»

En la sesión que ayer celebró la comisión de la «Liga de Naciones», se trató de la doctrina de Monroe adoptando disposiciones nuevas.

Créese que está noche terminará su labor de la revisión del pacto.

Hoy se discutirá la enmienda presentada por los delegados japoneses referente a las razas.

## Del Extranjero

Madrid, 12 (1'00)

## De Bélgica

Bruselas.—Se ha fundado la Federación internacional de Sindicatos cristianos, la cual estudiará, entre otros, los actuales problemas relativos al derecho de asociación y a la protección y organización profesional.

—El Congreso comunal ha votado, por unanimidad, un crédito de 600.000 francos para sufragar los gastos de la gran feria que se celebrará el corriente año.

—Continúan llegando belgas repatriados de Inglaterra.

Dos navios están dedicados exclusivamente a este servicio.

Se calculan en 100.000 los ciudadanos belgas que habrán llegado de Inglaterra a fines de mes.

Recrudece la gripe en Copenhague.—Copenhague.—Ha recrudecido en todo el país la epidemia grippal.

Los hospitales se hallan llenos de atacados. Durante la pasada semana se registraron 128 casos, de los cuales 87 fallecieron.

## Conflictos obreros

Madrid, 11 (5'30)

## En Bilbao.—¿A la huelga?

Bilbao.—Dícese que los obreros católicos mineros se proponen ir a la huelga si se desatienden sus peticiones.

En Sevilla.—Se proporcionará trabajo a Sevilla.—Dicen de Sanlúcar de Barrameda que ha terminado allí el trabajo de desecación de las marismas.

Aquel terreno se destinará al cultivo. Ello proporcionará trabajo a numerosos obreros.

En Valladolid.—Nueva manifestación Valladolid.—Al anochecer, se ha formado una nueva manifestación de mujeres. La Benemérita cargó sobre las manifestantes.

Fueron detenidos varios niños.

Prensa Asociada

## Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo sufrido extravío el resguardo de depósito en efectivo núm. 23.417 de pesetas 1.000 constituido día 25 Septbr. 1913 por el plazo de 180 días, a favor de doña Jerónima Calbó Esperes, se pone en conocimiento del público, que si dentro el plazo de quince días a contar desde hoy, no ha sido presentado el resguardo de referencia, quedará anulado, librándose el correspondiente duplicado.

Palma 10 de Abril de 1919.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca; El Director Gerente, Vicente Puerto.

## LOS PIANOS AUTOMATICOS

## "ANGELUS,"

constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos.

Un ensayo dejará a V. convencido.

## Tienda El Japón